

Roban 180 kilos de cerezas desde huerto y logran detener a los autores

OPERATIVO. Carabineros encontró a los ladrones, quienes cargaron un vehículo con cajones de la fruta camino a Trumao, por la ruta U-160. El afectado reconoció que se registraron daños en su huerto y que en noviembre vivió una situación similar.

Sergio Silva
 sergio.silva@austarlosorno.cl

Dos osorninos, de 24 y 39 años, con domicilio en villa Mirasur en Rahue Alto, fueron detenidos por Carabineros tras ser sorprendidos con bandejas de cerezas que habían robado desde un huerto camino a Trumao en la comuna de San Pablo.

Los implicados ingresaron al predio de frutales ubicado en el sector de Colhue, donde junto con recolectar las especies desde los propios árboles, causaron daños en estos, y los dejaron imposibilitados de una nueva producción de frutas.

Fue el llamado oportuno de un testigo que vio como los delincuentes llegaron hasta el huerto, el que activó el procedimiento. Tras dejar el vehículo a un costado del camino accedieron al terreno y comenzaron a realizar la cosecha de las cerezas. Una por una las fueron sacando de los árboles, pero la codicia los llevó a pasar de la calma al descontrol, ya que hay frutales que presentan daños en sus ramas las que fracturaron con la finalidad de andar más rápido con su estilo de cosecha, generando daño irreversible para una futura producción de cerezas, como lo expresó el afectado y dueño del huerto, Daniel Silva, quien se refirió al robo de los frutales.

“Perdimos, por lo menos, de diez a quince plantas que sacaron, la mitad de las ramas se



UN TOTAL DE 9 CAJAS FUERON RECUPERADAS POR CARABINEROS DEL SECTOR DE TRUMAO.

perdieron por el daño que hicieron, y eso puede ser pérdida total, no te puedo decir un estimado en el daño, porque es variable la producción que dan estos frutales o cuantos kilos te da por árbol. Pero de que generaron daño lo hicieron y ahora habrá que esperar hasta el próximo año. La afectación causa da es como si te fracturaran un

hueso”, expresó el afectado.

ROBO POR NECESIDAD

Esta no es primera vez que le pasa un hecho delictual al emprendedor. Incluso expresó que en noviembre desconocidos ingresaron a robar insumos químicos que luego revendieron y ahora, en esta fecha de la cosecha, llegan a robar. Aun-

que en esta ocasión se detuvo a los responsables.

“Sólo en el tema frutal el avalúo es de más de un millón de pesos, ahora después de ver los daños al cerco y a los frutales aumentará la suma, porque dejaron mucho daño en el huerto. En noviembre del año pasado ingresaron a robar los insumos químicos que se usan

180

kilos fueron los que
 incóutó carabineros tras la diligencia por hurto de cerezas desde el predio de la zona de Trumao

2

son los detenidos de
 en las diligencias, quienes tienen domicilio en Villa Mirasur, de Rahue Alto en Osorno.

para el predio y esto se está haciendo una práctica habitual. No saco nada con poner guardias o más perros, igual se las ingenian para robar”, reclamó.

PROHIBICIÓN

Los dos detenidos por el hurto de las cerezas ingresaron durante la noche a robar. Cargaron 9 cajones y se apoderaron de 180 kilos de cerezas.

En la formalización ambos quedaron con prohibición de acercarse al huerto en la comuna de San Pablo. Se agendó para el 18 de febrero próximo una audiencia de salida alternativa.

El ingeniero agrónomo, Ramiro Poblete, de AccioFruit, quien asesora a diversos hortelos de la zona, dijo que en estas fechas se están desarrollando las últimas cosechas de frutales y que muy pocas veces se logra la detención de personas de manera infrangible.

“El robo hormiga estaba más relacionado a las mismas faenas de cosecha o a gente que salía a robar en la noche, a entrar a los hortelos, a sacar directo de las plantas, pero no es común que se robe una fruta que ya está embalada, pero aquí vemos que fueron desde

los mismos frutales. Lo que es concreto es que a medida que pasan los años y hay más volumen de frutas de cerezas en la zona sur sobre todo más común ver fruta con calidad de exportación en venta nacional, eso es mucho más común” indicó el profesional.

La temporada ya está terminando, y según estimaciones de Poblete, “no quedan más de unos cinco días de cosecha y esto se acaba. Esta temporada, a diferencia de las anteriores, se caracterizó porque todo se adelantó tanto, la cereza, el arándano y la frambuesa, por lo tanto está finalizando mucho antes que en temporadas anteriores. La temporada pasada, la tercera y cuarta semanas, incluso los primeros días de febrero, todavía se cosechaba algo de cereza y ahora estamos terminando a mediados de enero” indicó.

Sobre el valor estimado para la cereza en esta temporada de exportación, sobre todo a China, bordeará entre los 3 a 4 dólares por kilo. Es lo que se espera como retorno neto a productor. Toda la cereza que queda en el país tiene un valor inferior.